



**COMMUNICATION
DE LA MUNICIPALITE
AU CONSEIL COMMUNAL**

Vevey, le 21 novembre 2016

C 29/2016

**Aide humanitaire et en cas de catastrophe
Aide aux pays en voie de développement – Année 2016**

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs,

Comme chaque fin d'année, la présente communication a pour but de vous informer de l'usage fait par la Municipalité des postes budgétaires « Aide humanitaire et en cas de catastrophe » (cpte N° 130.3659.01 – Fr. 20'000.--) et « Aide aux pays en voie de développement » (cpte N° 130.3659.02 – Fr. 60'000.--).

A. Aide humanitaire et en cas de catastrophe

1. Tremblement de terre en Equateur - Caritas

Un violent séisme, de magnitude 7,8, a secoué l'Equateur samedi 16 avril 2016, tuant au moins 413 personnes et faisant plus de 2'500 blessés.

Montant attribué en avril 2016 : Fr. 5'000.--

2. Cyclone "Matthew" Haïti – Croix-Rouge

Le 4 octobre 2016, l'ouragan Matthew frappait Haïti et la République Dominicaine. Plus de 1.5 million de personnes ont été touchées.

Montant attribué en octobre 2016 : Fr. 15'000.—

B. Aide aux pays en voie de développement

Cette année, nos choix se sont portés sur les associations et projets suivants :

1. Fedevaco à Lausanne

La Municipalité contribue cette année à cinq projets présentés par la Fedevaco (Fédération vaudoise de coopération), garante de la pertinence et du suivi des actions, ainsi que de la bonne utilisation des fonds (pour deux francs attribués à la Fedevaco, la Confédération verse un franc). Le choix s'est porté sur :

1.1. Structure d'accueil à Recife, Brésil

Pour pallier au manque de structure d'accueil dans la Favela « Vila Felicidade », *Brésil de Demain* offre un lieu d'accueil gratuit pour 80 élèves, des enfants de 3 à 7 ans.

Montant attribué en juin 2016 : Fr. 9'650.--

1.2. Appui au recyclage des déchets à Bobo-Dioulasso, Burkina

Avec le soutien de *Nouvelle Planète*, une association de femmes commercialise des sacs tissés à partir de sachets plastiques. Elles se lancent aussi dans le recyclage d'autres déchets, par exemple le verre.

Montant attribué en juin 2016 : Fr. 6'000.--

1.3. Développement des énergies renouvelables, Madagascar

La population malgache doit faire face à une grande pauvreté et à la détérioration continue de son environnement naturel. L'ASCEAS-VD (Association de soutien au Centre écologique Albert Schweitzer) développe plusieurs technologies adaptées utilisant les énergies renouvelables. La fabrication, la vente et l'utilisation de ces appareils permettront à 1'500 personnes d'améliorer leurs conditions de vie en préservant l'environnement.

Montant attribué en novembre 2016 : Fr. 5'000.--

1.4. Soins materno-infantiles de qualité, Bangladesh

En collaboration avec le Ministère de la santé, *Terre des hommes* soutient la réhabilitation de cliniques communautaires afin non seulement d'améliorer l'accès à des soins de qualité, mais aussi d'assurer la prise en charge des mères ainsi que de leurs enfants.

Montant attribué en novembre 2016 : Fr. 5'000.--

1.5. Vers une agriculture commerciale, Népal

Norlha offre de nouvelles opportunités de travail à 325 familles marginalisées en développant la production ainsi que la commercialisation de légumes et de miel.

Montant attribué en novembre 2016 : Fr. 5'000.—

2. Association Imbewu, Neuchâtel

Deuxième phase du projet « Le jeu, la vie » en Afrique du Sud - développement psychosocial des enfants par le sport – prévenir la criminalité et les comportements à risque – soutenir l'éducation générale des enfants – sensibiliser et informer à propos du SIDA – soutenir l'insertion professionnelle des jeunes

Montant attribué en juin 2016 : Fr. 2'500.—

3. Fondation Digger, Tavannes

Soutien d'un nouveau projet de chiens détecteurs de mines – aide pour la recherche au développement de ce nouveau système.

Montant attribué en juin 2016 : Fr. 2'500.--

4. Association Voix Libres, Lausanne

Scolarisation et éducation des enfants des mines en Bolivie – distribution de matériel scolaire – ateliers de prévention de la violence – sensibilisation aux droits humains de base – campagne de prévention sanitaire, soins dentaires.

Montant attribué en juin 2016 : Fr. 2'500.--

5. Fondation Calcutta Espoir, Aigle

La mission de cette fondation permet de scolariser chaque année 600 enfants des bidonvilles – soutien pour le financement d'une nouvelle école.

Montant attribué en juin 2016 : Fr. 2'500.--

6. Les Enfants de l'Arc-en-Ciel, Ecublens

Soutien pour la rénovation du système électrique et la pose de nouveaux panneaux solaires au centre scolaire Los Ninos del Arco Iris en République dominicaine accueillant 242 élèves et couvrant l'intégralité du cursus scolaire.

Montant attribué en juin 2016 : Fr. 1'400.--

7. Association TRIAL, Genève

L'objectif de TRIAL est de défendre les intérêts des victimes de violences sexuelles devant la justice nationale en RDC et devant les mécanismes régionaux et internationaux de protection des droits humains.

Montant attribué en juin 2016 : Fr. 3'000.--

8. Mission Evangélique Braille, Vevey (MEB)

Le MEB s'engage depuis 60 ans en faveur du développement des personnes handicapées de la vue en Afrique francophone, notamment dans le domaine de l'éducation, la formation ainsi que l'intégration.

Montant attribué en novembre 2016 : Fr. 2'000.--

9. Association Oceaneye, Genève : pollution des océans par les plastiques

Sensibilisation du grand public – recherche scientifique sur le terrain et analyse des résultats – mise en place d'un réseau de bateaux collecteurs de données (eco-participation) – collaboration avec le laboratoire environnemental central de l'EPFL pour les analyses d'échantillons.

Montant attribué en novembre 2016 : Fr. 2'000.—

10. Nouvelle Planète, Lausanne

Projet d'installations de biogaz au Vietnam - environ 900 personnes seraient bénéficiaires de ces installations qui réduiraient leurs dépenses en produisant leur propre source d'énergie renouvelable.

Montant attribué en novembre 2016 : Fr. 7'650.—

11. Morija, Le Bouveret

Programme « nutrition » au Burkina Faso – ce projet vise à renforcer les compétences des acteurs en charge de la malnutrition, à sensibiliser la population aux bonnes pratiques nutritionnelles et à récupérer les enfants atteints de malnutrition et assurer leur suivi régulier. Environ 20'000 personnes bénéficieront du projet à l'horizon 2018, dont 3'800 enfants.

Montant attribué en novembre 2016 : Fr. 3'300.—

Résumé :

La répartition de l'aide veveysanne prévue au budget 2016 sur le compte N° 130.3659.01 « Aide humanitaire et en cas de catastrophe » se résume comme suit :

1.	Aide humanitaire aux victimes du tremblement de terre en Equateur par l'intermédiaire de Caritas	Fr.	5'000.--
2.	Aide humanitaire aux victimes du cyclone « Matthew » à Haïti par l'intermédiaire de la Croix-Rouge	Fr.	15'000.--
	Total	Fr.	<u>20'000.--</u>

La répartition de l'aide veveysanne prévue au budget 2016 sur le compte N° 130.3659.02 « Aide aux pays en voie de développement » se résume comme suit :

1.	Fedevaco, Lausanne		
1.1.	Structure d'accueil dans la favela « Vila Felicidade » à Recife	Fr.	9'650.--
1.2.	Appui à l'aide au recyclage au Burkina Faso	Fr.	6'000.--
1.3.	Développement des énergies renouvelables à Madagascar	Fr.	5'000.--
1.4.	Soins materno-infantiles de qualité au Bangladesh	Fr.	5'000.--
1.5.	Vers une agriculture commerciale au Népal	Fr.	5'000.--
2.	Association Imbewu - Neuchâtel	Fr.	2'500.--
3.	Fondation Digger – Tavannes	Fr.	2'500.--
4.	Association Voix Libres - Lausanne Bolivie	Fr.	2'500.--
5.	Fondation Calcutta Espoir – Aigle	Fr.	2'500.--
6.	Les Enfants de l'Arc-en-Ciel - Ecublens	Fr.	1'400.--
7.	Association TRIAL - Genève	Fr.	3'000.--
8.	Association MEB - Vevey	Fr.	2'000.--
9.	Association Oceaneye - Genève	Fr.	2'000.--
10.	Nouvelle Planète – Lausanne	Fr.	7'650.--
11.	Morija – Le Bouveret	Fr.	3'300.--
	Total	Fr.	<u>60'000.--</u>

Ainsi adopté en séance de Municipalité, le 21 novembre 2016.

Au nom de la Municipalité
la Syndique
Elina Leimgruber



le Secrétaire
Grégoire Halter